

**PENGGUNAAN APLIKASI KOMPUTER
AKUNTANSI DALAM PENYUSUNAN LAPORAN
KEUANGAN BADAN PERENCANAAN
PEMBANGUNAN DAERAH KABUPATEN AGAM**



OLEH

**PUTI NILAM SARI
06077006**

TUGAS AKHIR

**Diajukan sebagai salah satu syarat memperoleh gelar Ahli
Madya**

**JURUSAN AKUNTANSI
POLITEKNIK UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG
2009**



Nomor Alumni Universitas	PUTI NILAM SARI	Nomor Alumni Fakultas
--------------------------	-----------------	-----------------------

BIODATA

a). Tempat/Tanggal Lahir : Padang / 14 Juli 1989 b). Nama Orang Tua : Drs. Novia Erwandi dan Dra. Fetrianti Rusti. c). Fakultas : Politeknik d). Jurusan : Akuntansi e). No.BP : 06 077 006 f). Tanggal Lulus : 5 November 2009 g). Predikat Lulus : Sangat Memuaskan h). IPK : i). Lama Studi : 3 Tahun j). Alamat Orang Tua : Jl. Diponegoro No.91 Lubuk Basung, Kab. Agam

Aplikasi Komputer Akuntansi Dalam Penyusunan Laporan Keuangan Badan Perencanaan Pembangunan Daerah Kabupaten Agam.

Tugas Akhir D III Oleh : Puti Nilam Sari

Pembimbing 1. Amy Fontanella, SE. Ak 2. Reno Firhi Muthia, Msi. Ak

ABSTRAK

Dalam pemerintahan, keberadaan laporan keuangan mempunyai peran signifikan dan strategis. Laporan keuangan pemerintah merupakan wujud dari transparansi dan akuntabilitas sebagai pilar-pilar demokrasi. Bappeda Kabupaten Agam tidak membuat neraca SKPD, yang akan membuat neraca Bappeda Kabupaten Agam adalah DPPKA. Bappeda Kabupaten Agam juga tidak melakukan penyusutan pada setiap aset tetap nya. Selain itu, Bappeda Kabupaten Agam tidak sepenuhnya menggunakan aplikasi *Microsoft Excel* dalam menyusun laporan keuangan. Maka penulis membuat suatu laporan keuangan SKPD Bappeda berdasarkan SAP (Standar Akuntansi Pemerintahan) dengan menggunakan aplikasi *Microsoft Excel*. Dengan menggunakan *Microsoft Excel* penulis dapat membuat laporan keuangan Bappeda dengan lebih mudah dan akurat. Laporan keuangan Bappeda yang dihasilkan antara lain laporan realisasi anggaran, neraca, dan catatan atas laporan keuangan. Sedangkan untuk laporan arus kas, yang wajib membuat adalah instansi yang mempunyai fungsi perbendaharaan.

Tugas akhir ini telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal 5 November 2009. Abstrak telah disetujui oleh Penguji :

Tanda Tangan				
Nama Terang	Erdrawati, SE. M. Kom. AK	Zahara, SE. M. Ak	Zalida Afni, SE. M. AK. Ak	Amy Fontanella, SE. Ak

Mengetahui :
Ketua Jurusan

Nurul Fauzi, SE. MM., Ak.
Nama



Alumnus telah mendaftarkan ke Fakultas/Universitas dan mendapat Nomor Akutinis

	Petugas Fakultas/Universitas	
Nomor Alumnus Fakultas :	Nama	Tanda Tangan
Nomor Alumnus Universitas :	Nama	Tanda Tangan

BAB SATU

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Di tengah upaya bangsa ini menjalankan demokrasi, keberadaan laporan keuangan pemerintah mempunyai peran signifikan dan strategis. Laporan keuangan pemerintah merupakan wujud dari transparansi dan akuntabilitas sebagai pilar-pilar demokrasi. Ironisnya, sebagian besar rakyat Indonesia tidak tahu bahwa mereka mempunyai hak (dan kewajiban) untuk meminta dan mempelajari laporan keuangan pemerintah.

Keberadaan laporan keuangan juga akan memudahkan tugas-tugas manajerial pemerintah sendiri. Keputusan investasi akan menjadi lebih terukur jika kita mengetahui kekuatan yang sebenarnya dari keuangan negara kita, termasuk juga keputusan restrukturisasi utang negara.

Untuk menjawab kebutuhan itulah, Standar Akuntansi Pemerintahan (SAP) telah disahkan penggunaannya melalui *launching* yang dilakukan oleh Wakil Presiden Jusuf Kalla pada 6 Juli 2005 di Istana Wakil Presiden. SAP sebagai amanat UU Nomor 17 tahun 2003 tentang Keuangan Negara merupakan acuan tertinggi dalam pelaksanaan akuntansi serta pelaporan keuangan bagi segenap instansi pemerintah baik di pusat maupun daerah. (Standar Akuntansi Pemerintahan:2006).

Selain SAP yang dituangkan dalam Peraturan Pemerintah Nomor 24 Tahun 2005, saat ini juga telah ada Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 13 Tahun 2006 tentang Pedoman Pengelolaan Keuangan Daerah yang telah direvisi dengan Permendagri Nomor 59 Tahun 2007 sebagai acuan untuk menyusun Laporan Keuangan Pemerintah.

Penggunaan aplikasi komputer akan mempermudah proses penyusunan laporan keuangan. Salah satu aplikasi umum digunakan dalam pembuatan laporan keuangan termasuk dalam pembuatan laporan keuangan pemerintahan adalah Microsoft Excel. Microsoft Excel atau Microsoft Office Excel adalah sebuah program aplikasi lembar kerja *spreadsheet* yang dibuat dan didistribusikan oleh Microsoft Corporation untuk sistem operasi Microsoft Windows dan Mac OS. Aplikasi ini memiliki fitur kalkulasi dan pembuatan grafik yang menggunakan strategi marketing Microsoft yang agresif, menjadikan Microsoft Excel sebagai salah satu program komputer yang populer digunakan di dalam komputer mikro hingga saat ini. Bahkan saat ini program ini merupakan program *spreadsheet* paling banyak digunakan oleh banyak pihak, baik di platform PC berbasis Windows maupun platform Macintosh berbasis Mac OS semenjak versi 5.0 diterbitkan pada tahun 1993. (<http://noretz2.blogspot.com>)

Bappeda Kabupaten Agam membuat Laporan Keuangan berdasarkan Permendagri No. 13 Tahun 2006 serta Peraturan Daerah No 3 Tahun 2008 Tentang Pokok-Pokok Pengelolaan Keuangan Daerah dan Pertanggungjawaban Keuangan Daerah. Selain itu, Bappeda Kabupaten Agam tidak sepenuhnya menggunakan Microsoft Excel dalam menyusun laporan keuangan. Pemanfaatan fungsi pada Microsoft Excel sangat minim pada instansi ini.

Dari alasan-alasan diatas penulis sangat tertarik untuk mencoba membahas dan menerapkan akuntansi pada Sekretariat Daerah Kabupaten Agam yang sesuai dengan Standar Akuntansi Pemerintahan yang telah ditetapkan dengan menggunakan Microsoft Excel. Oleh karena itu, penulis akan membahas Tugas Akhir ini dengan judul

"PENGUNAAN APLIKASI KOMPUTER AKUNTANSI DALAM

PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN PADA BADAN PERENCANAAN PEMBANGUNAN DAERAH KABUPATEN AGAM”.

1.2 Tujuan Penulisan Tugas Akhir

Tujuan penulisan Tugas Akhir ini adalah menyusun laporan keuangan pada Bappeda Kabupaten Agam dengan menggunakan aplikasi komputer akuntansi (Microsoft Excel).

1.3 Perumusan masalah

Bagaimana penyusunan laporan keuangan Badan Perencanaan Pembangunan Daerah Kabupaten Agam dengan menggunakan aplikasi komputer akuntansi. Laporan keuangan yang akan penulis bahas dalam Tugas Akhir ini adalah Laporan Realisasi Anggaran, Neraca dan Catatan Atas Laporan Keuangan.

1.4 Manfaat Penulisan Tugas Akhir

Penulisan Tugas Akhir ini tentu memiliki manfaat, baik bagi penulis sendiri, instansi Bappeda Kabupaten Agam sebagai objek penelitian penulis dan bagi pembaca.

a. Manfaat Bagi Penulis

Dengan adanya penelitian dan penulisan Tugas Akhir ini penulis akan dapat mengaplikasikan dan membandingkan ilmu akuntansi keuangan daerah dan aplikasi komputer yang didapat diperkuliahan dengan realisasi ilmu akuntansi keuangan daerah dan aplikasi komputer di lapangan.

BAB LIMA

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan uraian-uraian pada bab sebelumnya, maka penulis menyimpulkan hal-hal sebagai berikut:

1. Laporan keuangan pemerintah merupakan wujud dari transparansi dan akuntabilitas sebagai pilar-pilar demokrasi.
2. Bappeda Kabupaten Agam membuat Laporan Keuangan berdasarkan Permendagri No. 13 Tahun 2006 serta Peraturan Daerah No 3 Tahun 2008 Tentang Pokok-Pokok Pengelolaan Keuangan Daerah dan Pertanggungjawaban Keuangan Daerah.
3. Bappeda Kabupaten Agam tidak sepenuhnya menggunakan Microsoft Excel dalam menyusun laporan keuangan. Pemanfaatan fungsi pada Microsoft Excel sangat minim pada instansi ini.
4. Menurut Indra Bastian (2006) akuntansi sektor publik merupakan mekanisme teknik dan analisis akuntansi yang diterapkan pada pengelolaan dana masyarakat di lembaga tinggi negara dan departemen dibawahnya seperti: Pemda, BUMN, BUMD, LSM dan Yayasan Sosial maupun pada proyek-proyek kerjasama sektor publik dan swasta.
5. Komponen-komponen laporan keuangan daerah yang terdapat dalam satu set laporan keuangan pokok adalah Laporan Realisasi Anggaran, Neraca, Laporan Arus Kas, Catatan atas Laporan Keuangan
6. Komponen-komponen laporan keuangan tersebut disajikan oleh setiap entitas pelaporan, kecuali laporan arus kas yang hanya disajikan oleh unit yang mempunyai fungsi perbendaharaan.

DAFTAR REFERENSI

FDASP, *Standar Akuntansi Pemerintahan (SAP)-Telaah Kritis PP Nomor 24 Tahun 2005*, BPFE, Yogyakarta : 2006

Soemarso, *Pengantar Akuntansi*, Rineka Cipta, Jakarta : 2003

Bastian, Indra, *Akuntansi Sektor Publik di Indonesia*, Salemba Empat, Jakarta : 2002

Bastian, Indra, *Akuntansi Sektor Publik : Suatu Pengantar*, Salemba Empat, Jakarta : 2006

Halim, Abdul, *Akuntansi Sektor Publik – Akuntansi Keuangan Daerah*, Salemba Empat, Jakarta:2004

Sukartini, 2006. *Modul Excel For Accounting Aplikasi Untuk Perusahaan Kecil*. Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Padang.

Sistem Informasi UKDW 2005 – Tutorial Microsoft Excel, <http://www.google.com>

Belajar untuk dunia, <http://noretz2.blogspot.com>

Pengantar Akuntansi Pemerintahan, <http://sisawaktu.com>

Lampiran Peraturan Dalam Negeri No. 59 Tahun 2007, <http://depdagri.go.id>